

COMPLICASE

LA SITUACION POLITICA EN AUSTRIA

SERA DESARMADA LA HEIMWEHR DE VON STANRHEMBERG

TAMBIEN las TROPAS de ASALTO LEALES al LIDER FASCISTA

VIENA, 14. - La policia militar de todo el estado federal austriaco está tomando medidas de seguridad excepcionales en vista de la crisis política provocada por la formación del nuevo gabinete sin la participación de von Starhemberg. El ex ministro de finanzas, Josef Kolloann, jefe de los socialistas cristianos de la izquierda, declaró esta mañana a la United Press, que la Heimwehr como también las tropas de asalto leales al líder fascista serán desarmados dentro de pocas semanas.



STARHEMBERG

Creación de la Secretaría de Industrias

El diputado Volio presentará hoy al Congreso el proyecto respectivo, adscribiendo a esa nueva Secretaría, las dependencias de Agricultura, Trabajo y Previsión Social

El diputado Volio Mata revive el proyecto de los señores Sancho y Villareal, visto en la legislatura ordinaria anterior, para crear la Secretaría de Industrias y a ésta adscritas la de Agricultura, Trabajo y Previsión Social, proyecto que recibirá dictamen favorable de la comisión de legislación integrada por los diputados Arturo Volio, Carlos María Jiménez y Asdrúbal Villalobos.

Por ley del año 28 fueron creadas las secretarías de agricultura, Trabajo y Previsión Social que el ejecutivo adscribió a la de Gobernación; según esa legislación el 32 o 33 debía funcionar por aparte,

en ministerio propio, y no se ha hecho esto, en razón de lo cual, con el agregado indicado, de crear la secretaria de industria, viene ahora a revivir el asunto el referido diputado Volio Mata, cuya iniciativa presentará en la sesión de hoy. La creación de esa nueva cartera impondría poco gasto: el que demanda el pago de un subsecretario con un oficial mayor; los empleados se sacarían de otros ministerios, y bastaría con destinarse las rentas del impuesto de importación de ganado vacuno, y los de las patentes y marcas de fábrica, para satisfacer, de sobra, tales gastos.

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quetzales

Nº 61 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 14 DE MARZO DE 1936

EDICION
ESTRELLA

ARROLLADORA MAYORIA OBTENDRA ROOSEVELT

DE QUINCE a UNO SERA el RESULTADO DEL ESCRUTINIO para SU NOMINACION

WASHINGTON, 14. - La marcada superioridad de votos que está alcanzando el presidente Roosevelt sobre sus competidores dentro de su propio partido como también sobre los aspirantes republicanos en la mayoría de las elecciones primarias, han provocado la especulación de que el líder de la política del nuevo rumbo pueda ser reelecto en noviembre por una mayoría igual a la que obtuvo en 1932, a pesar de la tradición que, los presidentes invariablemente pierden popularidad durante su administración. En las elecciones primarias del importantísimo estado de Ohio ayer, la supremacía del presidente Roosevelt alcanzó la increíble proporción de quince a uno sobre el coronel Breckenridge, y esa aplastante victoria simboliza su relación política para con los otros competidores demócratas mientras



ROOSEVELT

POSIBLEMENTE ALCANZARA LA MISMA VOTACION DE HACE CUATRO AÑOS

su margen de tres a uno sobre el senador William Borah en el estado de Virginia del Oeste caracteriza su caudillaje sobre la oposición republicana en muchos estados de la unión. Sin embargo, algunos observadores experimentados e imparciales llaman la atención del público hacia el hecho de que sería un error pronosticar su triunfo en noviembre a base de esas luchas políticas preliminares, debido a que el partido republicano no está organizado ni centralizado en sus esfuerzos. Por ejemplo, la presentación de varios candidatos como el senador Borah, el gobernador Landon, el ex presidente Hoover y otros, tiende a dividir la votación republicana en esas elecciones primarias, mientras en las elecciones presidenciales se espera que los republicanos tendrán un

PRIVADOS DE SUS HIJAS POR EL SOLO HECHO DE QUE LAS CINCO NACIERON A LA VEZ

"El Templo de la Maternidad es sitio de peregrinaje y centro de la curiosidad mundial; allí nacieron el 28 de mayo de 1934, Yvonne, Cecile, Annette, Emilie y Marie Dionne, los únicos quintuplos en la historia de la humanidad que vivieron más de algunas horas, y van ya camino de los dos años.

La casucha de cuatro piezas de tablas mal unidas donde el doctor Dafoc exclamaba ¡Dios Mio! a medida que iba entregando a una comadrona, una a una, las chicas prodigio, ha cambiado. En el lugar se levanta un hospital modelo para niños, el Hospital Dafoc, y al lado de la cabaña hay una confortable casita dotada de todo el confort moderno. Pero bajo este episodio único de la ciencia y de la publicidad se desliza la tragedia de un hogar. A diario se nos informa del peso y alimentación de cada una de las chicas, de sus gateos, de su primer paso y de su primer vagido articulado en palabras, pero poco o nada sabemos de lo que piensan, hacen, desean y odian Oliva y Elzire, los padres que fueron privados por una ley del parlamento de la provincia Ontario de la custodia y cuidado de sus hijos por la sola razón de que habían nacido los cinco de una vez.

Quiéralo q' no, aparte de su soberanía sobre un imperio donde no se pone el Sol, Eduardo VIII heredó de Jorge V la tutela sobre las cinco chicas de Callander; fueron declaradas "pupilas del Rey" por la ya citada ley y su custodia y administración de sus bienes entregada al cuidado directo de un Consejo que preside el Ministro del Trabajo de la Provincia Mr. David Croll. Los Dionne fueron a la capital a combatir este despojo; fueron inútiles sus peregrinajes a la busca de amparo; el Estado se conside- raba más dueño de los quintuplos que sus padres y estaba resuelto a proceder en consecuencia por el conducto de sus representantes en la legislatura.

Por la misma razón de Estado y de "bienestar" de sus hijas van a perder ahora parte de su pequeña finca. El Gobierno de Ontario debe proveer a las pequeñas

Oliva recurrirá a los tribunales para impedir que se le expropie parte de su finca

ELIZIRE, LA MADRE MILITANTE Y SENTIMENTAL, NO SE RESIGNARA JAMAS A VERSE DESPOJADA DE SUS CHICAS

LOS OTROS CINCO DIONNE QUE NO SON QUINTUPLS

Las razones que se alegan para esa previsión a los padres de las cinco

(De EDITOR PRESS, exclusivo para NOVEDADES)



1—Teresa Dionne, 2—Rosa Dionne. 3.—Daniel Dionne. 4.—Paulina Dionne. 5.—Ernesto

Dionne. 6.—Elzire, la madre de los quintuplos y de cinco hijos mas. 7.—Oliva Dionne, el padre.

8—El Ministro del Trabajo de Ontario David Croll, Presidente del Consejo de Tutela de la Corona.

de un campo de juego y para eso necesita de una faja de tierra de propiedad de los padres.

Oliva y Elzire se negaron a toda negociación; no es que no quieran dar a sus chicas el cam-

po de juego; es que se sienten despojados, heridos y humillados y no quieren nada con ese Consejo y ese Gobierno. El 1º de febrero el gobierno anunció que procedería a la expropiación por

causa de utilidad pública". Son 200 pies de terrenos del frente de su propiedad. Terreno de rocas que jamás ha sido cultivado, al decir de Mr. Croll, pero q' no por eso deja de ser propiedad

de los propios padres de los quintuplos. Con esa expropiación se eliminará también un kiosko donde se venden actualmente a los turistas "hot dogs", sandwiches de salchichas, cuyo olor llega a molestar las delicadas mucosas nasales de las muchachas únicas en el universo.

La expropiación ha sido necesaria en el plan para procurar que las chicas se den cuenta lo menos posible de que son objeto de la curiosidad pública. Median- te ella los turistas que llegan a millares de todas partes de Nor- te América se encontrarán fren- te a una verja a respetable dis- tancia de las chicas, en la cual también la última palabra de la ciencia entrará a actuar en pro- tección de las niñas prodigio. Es- tará cubierta por unos vidrios q' solo permiten ver de un lado, de manera que los curiosos podrán observar a su regalo a las chicas pero éstas no se darán cuenta de que se las mira.

Cuando Elzire Dionne, ciudadana canadiense que no habla una palabra de inglés y un muy mal francés, nació en Corbeil, el 7 de mayo de 1909, las comadres del lugar dijeron que tendría la más extraordinaria de las vidas; había venido al mundo con una especie de velo en el rostro, sim- bolo de misteriosos episodios por venir. Para Elzire el hecho de que sea ella la madre de los únicos quintuplos de la historia se va borrando como el mas extra- ño incidente de su vida a medida que crece su dolor y su indignación por verse separada y privada de la custodia de sus hijas. Elzire y Oliva son padres aman- tes y apegados de los crios. Han tenido doce hijos y, aparte de las cinco célebres, hay otro cin- co vivos que están sufriendo ya las consecuencias de la celebra- dad de sus hermanas, junto con sus padres. Son Ernesto de 8 años de edad, Rosa de 7, Teresa de 6, Daniel de 3 y Paulina de 3.

En su autobiografía, publica- da recientemente, refiere Elzire su dolor y su vergüenza el día del primer aniversario del gran acontecimiento. A su casa, que no es la de sus cinco hijas, ha- (PASA a la Pág. 7.

ACUSADA ANTE LA SECRETARIA DE EDUCACION UNA MAESTRA QUE LE PEGABA A SUS DISCIPULOS

LA DENUNCIA UNA MADRE DE FAMILIA POR MEDIO DE UNA CARTA ABIERTA AL SECRETARIO DE EDUCACION

En la tarde de ayer recibimos para su publicación la siguiente carta abierta al señor secretario de estado en el ramo de educa- ción, y que en su parte esencial dice:

"Sin ánimo de ofender en lo más mínimo a la secretaria a su cargo, ni tampoco al personal que figura en las filas del magis- terio nacional, me tomo el abu- so de interrogar a usted:

¿Está autorizado un maestro para pegarle sin contemplaciones a un niño de ocho años de edad?

¿Es acaso que el reglamento del magisterio autoriza a los maes- tros para extender su jurisdicción a los mismos alumnos, a los cuales otorga el derecho de que e peguen al niño en la calle, sin que previamente haya cometido falta o hecho alguno?

El caso concreto de que me ocupo es el siguiente: el niño Ma- nuel de la Trinidad Camacho, el cual está bajo nuestra custodia por orden del juez teresco civil, está en la escuela Buenaventura

(PASA a la Pág. 7.)

De la escuela República Francesa robaron una máquina de coser

NO SE HA DADO CON EL OBJETO ROBADO NI CON LOS LADRONES

Todo hace creer que los autores del robo sean personas de San Nicolás de C.

Sigue en el misterio el robo cometido en la escuela República Francesa del distrito de San Nicolás de Cartago. El viernes, a altas horas de la noche, los ladrones se introdujeron al edificio mencionado y forzando las puertas de un aula, sacaron una máquina de coser "New Home" que usaban las escolares en sus clases de costura y bordado. Tam- bién robaron otros objetos de menor valor y hasta se tomaron la libertad, como si lo apuntado fue- ra poco, de escribir obscenidades en un pizarrón. Este detalle hace pensar que el ladrón o ladrones que se introdujeron a la escuela sean gentes vecinas del lugar y se tienen sospechas de ciertos su- jetos que ya en otras ocasiones se han distinguido por sus poco recomendables modales.

La investigación sigue varias pistas esperando dar pronto con los autores de este latrocinio.

FUMADOR DE OPIO Y CULTIVADOR DE MARIHUANA, JOSE PORRAS HABLA PARA "NOVEDADES"

Ha sido conducido al hospital este hombre de 55 años, que fué echado al vicio de las drogas por un chino en Siquirres

Con una barba casi igual a la que usaba San Pedro, pálido, de- macrado, con semblante casi ca- davérico, José Araya Porras in- gresó esta mañana al hospital de San Juan de Dios.

El fumador de opio

Hará diez años, Araya tendría a lo sumo unos cuarenta y cinco años. Era bien parecido, fuerte, valiente y sin vicios. Nativo de esta capital, un buen día amaneció con ganas de ir a buscarse la

vida al Atlántico. Partió hacia Siquirres. Allí trabajó en las fin- cas donde el banano era un ver- dadero Potosí. Vivía en medio de nicas y de negros; de serpientes y de guacalonas, éstas que co- queteaban en las cinturas de los guapos mozos. Cada quinceña se- ñala a 28 Millas o de cualquiera otra de las grandes fincas de la zona e ibase al comisariato del chino. Allí bebía y comía; can- taba y soñaba. Decidir como po- cos, el chino fué tomándole con- (PASA a la Pág. 7.

Un matrimonio lanza desde su cuarto, que queda en alto, unas cuantas porquerías a su enemigo, que vive abajo

Un caso verdaderamente curio- so se ha presentado a la agen- cia principal de policía. Se tra- ta de un matrimonio que tiene quién sabe qué motivos de eno- jo contra un señor Muñoz, quien ha sido objeto de algo verda- damente asqueroso, pues desde el piso que ocupan en una casa de alto, han lanzado a su enemigo, que vive en el piso bajo, un re- ciente conteniendo algo muy pa-

recido, pero que no es precisa- mente cerveza. Como si esto fue- ra poco, también le lanzaron agua sucia con jabón.

El policía número 144, que se dió cuenta del suceso, lanzó la insultado por la señora. El culto atención a los culpables, siendo matrimonio ha sido citado para comparecer ante la agencia de po- licía.

Una madre deja a sus hijos encerrados con llave y con una candela encendida, para irse de paseo

Hay casos que cuesta creer o sean ciertos. Uno de ellos es el de la mujer L. Chaves quien vi- ve por el Barrio Keith, que por irse de paseo con amigos y aig- gas, deja a sus pequeños hijos en cerrados en la casa, con llave y con una candela encendida.

Imagínese el lector si por cual- quier circunstancia la veía cae de donde estaba, se produce un incen- dio en el que irremisiblemente hu- bieran perecido horriblemente que

madras las tiernas criaturas. El he- cho se descubrió porque la mujer llegó haciendo más bulla de la necesaria, acaso por haber toma- do... mucho aire, dándose cuen- ta el policial 119 que estaba ha- ciendo la vigilancia en ese sector. Inmediatamente detuvo a la des- corazonada madre, llevándola a la primera sección, de donde fué pasada a la agencia de policía de menores para imponerle la san- ción respectiva.

LAS ECONOMIAS INTRODUCIDAS

NOTAS de SOCIEDAD

EL LUJOSO BAILE DE "PATILLOS" DEL CENTRO JUVENIL "CLUB PARIS"

LINDAS RECIBIDORAS



SRITA. MARIA ISABEL AGUILAR

Bella y distinguida damita de la sociedad herediana, y excelente alumna del Colegio de Nuestra Sra. de Sion, quien ha sido designada por el centro juvenil "Club Paris", para hacer los honores de la lujosa fiesta de "patillos" que prepara el mismo, para fecha próxima en el roof garden del Gran Hotel Costa Rica, con el concurso de distinguidos miembros del gobierno, del cuerpo diplomático y de nuestra sociedad elegante. Como nota principal de tan suntuoso baile, figura el esplendoroso "matrimonio" de campesinos, el cual ha despertado extraordinario entusiasmo. Las damitas y jóvenes, mejor caracterizados de "patillos" merecerán valiosos premios y el roof garden será regiamente adornado con preciosas flores silvestres, etc. Dados los excelentes preparativos que se hacen, no cabe duda que la mencionada fiesta, resultará lucidísima y muy concurrida.

DISTINGUIDA VIAJERA

En la mañana de hoy salió en gira de placer para la república de Panamá, la distinguida dama doña Judith Montejo de Nazari. NOVEDADES la despide muy atentamente, augurándole una permanencia muy feliz en la república del sur.

EL COMPROMISO DE MATRIMONIO ORLICH - FIGUERES

Cosforme ya lo habíamos anunciado, el próximo sábado, en la residencia del doctor don Maria no Figueres y su recordada señora esposa doña Paquita Ferrer de Figueres se celebrará el compromiso matrimonial de su hija la virtuosa y espiritual señorita Carmen Figueres Ferrer con el ingeniero don Cornelio Orlich, estimables elementos que disfrutaron de unánime aprecio entre sus numerosas amistades. NOVEDADES saluda cordialmente a Carmen y a Cornelio, reiterándoles sus más cordiales votos de felicidad.

ELEGANTE TE DE CUMPLEAÑOS

En celebración de sus quince fragantes primaveras, esta tarde, a las cuatro, en los lujosos salones del Club Unión, la encantadora y bella damita María Cecilia González Sa'azar, hija de los distinguidos esposos don Fernando González Herrán y doña Claudia Salazar de González, agasajará a sus amistades íntimas con un elegante té. NOVEDADES saluda con todo cariño a Teté, deseándole muchísimas dichas y felicidades.

DE WASHINGTON

El próximo sábado se espera en Costa Rica, en compañía de su familia, el licenciado don Manuel González Zeledón, ex ministro

EN NADA AFECTARAN LOS SERVICIOS DE LA ADMINISTRACION

Declara el jefe de la oficina del Control

ALABA ESA POLITICA DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Refiriéndose a los félicitos anuales de presupuestos el jefe de la Oficina de Control, Lic Acosta, ha señalado siempre por causa primordial de esa inconveniente circunstancia, el siguiente factor; el constante aumento de empleos y creación de nuevos servicios públicos; y comentando hoy el Sr. Acosta la política de economía que sigue el presidente Sr. Cortés Castro, de recortes y supresiones, no solo le alaba como medida de previsión y de conveniencia, sino que asegura que en nada absolutamente perjudicará a la eficiencia de los servicios públicos, aunque es muy de lamentar que tanta gente quede expuesta a las consecuencias de la miseria.

mordido por una terciopelo en Old Harbour

Cirilo López Cascante ingresó a esta capital por el tren ordinario de la tarde procedente de Old Harbour, zona del Atlántico. Dice que por espacio de varios meses ha estado trabajando en las fincas de ese lugar y que antier tuvo la desgracia de ser mordido por una peligrosa terciopelo. Aun que en el campamento de la finca le fué puesta una inyección de suero Butantán, sus patrones decidieron enviarlo al hospital de San Juan de Dios a fin de que se le someta a un tratamiento especial.

Comenta un suscriptor el proyecto para elevar los impuestos sobre lotes sin construir, que será presentado por dos regidores en la sesión de hoy

San José, Costa Rica, 12 de mayo de 1936.

Sr. Director de NOVEDADES Muy señor mío:

En su muy popular y conocido periódico de ayer aparece un artículo informativo en el cual se asegura que dos regidores municipales de esta capital presentarán en la próxima sesión del jueves un proyecto tendiente a aumentar las multas a los contribuyentes que tienen lotes sin construir dentro del perímetro de la ciudad. No dejará de ser de gran importancia dicho proyecto si ambos regidores ya han contemplado al respecto y lo han involucrado en el proyecto por presentar los dos problemas más serios y que son las razones fundamentales por lo cual hay tanto lote sin construir en esta ciudad: el primero, el problema del inquilinato; pues actualmente son contados los dedos de la mano los inquilinos honrados que cumplen voluntariamente con la primera obligación cual es la de pagar el techo que los cubre y el segundo problema es el precio elevado de los materiales de construcción que por ser importados están gravemente afecta

Como antes dije, si estas dos fases del problema están contempladas en el proyecto por presentarse, creo que sí será de la aceptación de todos los regidores y de la comunidad capitalina, pues de lo contrario tendrá abierta oposición.

De usted muy atento y s. s.,
Un Suscriptor

PROGRAMA

MUSICA PARA MAÑANA

Programa del concierto que dará la Banda Militar de San José en el Parque Central a las 20 horas, en honor del Maestro Alberto Galimany, director de la Banda Republicana de Panamá. Viernes 15 de Mayo de 1936.

- 1.—Tannhauser. Obertura de la ópera. Wagner.
- 2.—Reformación. Andante y Allegro de la 5a Sinfonía. Mendelssohn.
- 3.—Sinfonía Inconclusa. Schubert.
- 4.—Rapsodia Costarricense. Monestel.
- 5.—Panamá. Capricho típico panameño. Alberto Galimany.

El Director.

El Noticiario Relámpago

Criticar el sistema de servicios de la Contabilidad Nacional, quienes legos en la materia, no saben lo que dicen. Comentaros los hay, que llegados por ese departamento en solicitud de datos, los hemos complacido adivinando lo que desean, porque no saben siquiera pedir. En estos casos, ¿qué seriedad hemos de dar a los juicios críticos de esos señores? —frases hechas por el Sr. Echandi y oídas por este repórter.

Explórese en el criterio del jefe del estado acerca del viejo proyecto para establecer dos nuevas Salas de Apelaciones, y, como el señor Cortés manifestara que la "Magdalena no estaba para tafetanes", los interesados no insistieron en la aspiración; abogados fueron ellos, seguramente aspirantes a magistraturas.

Encuétrase en esta capital el manufacturero portorriqueño con negocios establecidos en los Estados Unidos, don Hipólito Martín de la Peña, quien propondrá al gobierno, previas concesiones, el establecimiento de una gran fábrica de papel, negocio que, según ese empresario impone una inversión de más de 100 mil dólares, esto es, de \$660 000.

Cuando, por ley, el gobierno controle todas las instituciones de beneficencia (hospitales) los pedidos de medicinas y de materiales y útiles sanitarios se harán oficialmente en conjunto, para obtenerlos más baratos; y, ante ese proyecto, prepáranse los importadores dueños de boticas para combatir esa tendencia que para ellos significa un golpe rudo a sus negocios.

Los dueños de teatros preguntaron al gobierno: ¿a qué autoridades y en qué número estamos obligados a conceder libre y gratis entrada a los salones de espectáculos? Se les ha contestado: Únicamente a la policía de servicio en los mismos teatros. Esto sienta precedente.

En 24 horas
y por \$2.50

LE TRANSFORMAMOS SU

SOMBRERO VIEJO EN NUEVO

HORMADO PERMANENTE EN ESTILO 1936

Procedimiento inglés libre de agua hirviente y ácidos destructores

LONDON CLEANING

LOCALES DEL TEATRO RAVENTOS
frente al Parque Central

En los mentideros de la avenida central —de donde surgen los más variados comentarios— oímos decir esta mañana que los relojes despertadores se han agotado en todos los establecimientos de San José, con motivo de la práctica establecida por el nuevo gobierno de hacer que todo funcionario público llegue a su oficina a las siete en punto de la mañana. Y después dicen que el tico no sabe cumplir con sus obligaciones!

Refiérese —y nosotros lo contamos tal como lo oímos— una anécdota reciente del presidente Cortés. Un ciudadano que aportó estimable suma para la campaña pidió —según se nos ha dicho— al señor presidente, que a cambio de su ayuda fuera el gobierno consecuente con un negocio que explota, fuera de ley. Agrégase que el señor presidente le manifestó que estudiaría el caso y que lleno de esperanza retornó a sus actividades; que rato después recibió la visita de un enviado del señor presidente, quien le hizo entrega de un sobre cerrado. El ciudadano de referencia, creyendo que se contestaba su gestión de conformidad, abrió el sobre... y cuál no sería su sorpresa al encontrarse un cheque por la suma que él había aportado para la campaña. La respuesta, en este caso, no admite comentarios.

AGOTADOS EN EL COMERCIO CAPITALINO LOS RELOJES DESPERTADORES

EL JEFE DEL ESTADO VISITO HOY LAS DEPENDENCIAS DE GOBERNACION Y EDUCACION

Esta mañana, a las 7 y 10 el jefe del Estado visitó en el Palacio Nacional las dependencias de los departamentos de la Secretaría de Gobernación y Edu-

estaban despachando los respetivos señores ministros. Y como nota, verídica, de excepcional significación, ésta: se han agotado

HITLER
HACE
NUEVAS

PROPOSICIONES

a la Gran
Será reformado el Pacto de la
Japón y los Estados Unidos.-Jap
americana. - Aprobados hoy
de Etiopía

RESTAURADA LA CALMA
EN PUERTO RICO

SAN JUAN, P. R., 14. — El capitán de policía, Rafael Díaz, comunicó a la United Press a las

diez de la mañana que las escuelas estaban funcionando normalmente, y que el orden había sido restaurado por destacamentos de la guardia nacional estacionados en lugares estratégicos,

pero que no habían seguido los desórdenes. Anoche algunos huelguistas quisieron hacer una demostración frente al liceo central, pero ellos huyeron al presentarse la policía.

Nº 16

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

Venta de cuatro lotes cultivados en su mayor parte de café, que fueron parte de la finca "La Flor" situada en Peralta

El BANCO INTERNACIONAL recibirá hasta el 23 del pte. mes, ofertas de compra sobre los siguientes lotes que fueron parte de la finca "La Flor", situada en Peralta:

LOTE PRIMERO

Finca Nº 31392, tº 960, fº 119, as. 14. Consta de 10 hectáreas distribuidas así:
11 manzanas 3082 vs.2 cultivadas de CAFE.
1 y 1/2 manzanas cultivadas de CASA.
1 y 1/2 manzanas de charrales.

CONSTRUCCIONES: 6 casas de madera techadas de zinc, de las cuales 5 están recién construidas.

LINDEROS: Norte: Calle la Fuente en medio, Crédito Hipotecario. Sur, Este y Oeste: el mismo Crédito Hipotecario.

LOTES SEGUNDO, TERCERO y CUARTO

Finca compuesta de las siguientes:

- Nº 31182, tº 953, fº 455, asiento 14
- Nº 31183, tº 1020, fº 281, asiento 16
- Nº 31184, tº 953, fº 491, asiento 17.

MIDE 30 hectáreas, distribuidas así:

- 28 manzanas 8082 vs.2 cultivadas de CAFE.
- 2 manzanas de POTRERO.
- 12 manzanas 1166 vs.2 para agricultura.

CONSTRUCCIONES: Una CASA de madera, techada con zinc.

LINDEROS: Norte: B. F. Wellis. Sur:, Este y Oeste: Crédito Hipotecario.

Todo el café en muy buen estado, bien asistido y con perspectivas de una buena cosecha.

CONDICIONES:

- a) Las ofertas de compra deberán enviarse en sobre cerrado directamente al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL, indicando por fuera que se refieren a los LOTES DE LA FINCA "LA FLOR".
- b) Toda propuesta deberá ofrecer por lo menos SEIS MIL COLONES AL CONTADO, del valor de la oferta, y el resto podrá quedar en las condiciones del Banco para las operaciones de largo plazo, o sea al 6% de interés y 2% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad.
- c) Cada propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de ₡ 20.00 que el interesado perderá si la finca le fuere adjudicada y no se presentare en el término de 15 días a formalizar la operación.
- d) El Banco se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses, o de rechazarlas todas.
- e) Las ofertas se recibirán hasta el día 23 del presente mes.

MURIO EL MARISCAL ALLENBY, "CONQUISTADOR DE PALESTINA"

LONDRES, 14. — Murio hoy a la edad de 75 años el mariscal de campo Lord Edmund Allenby, uno de los legítimos héroes británicos de la guerra mundial. Se le daba en vida el título de "Conquistador de Jerusalén" por la magnífica campaña en Palestina, donde derrotó a los mejores ejércitos turcos. El viejo militar estaba enfermo desde hace varios meses. Lord Allenby fue nombrado comandante en jefe de las fuerzas expedicionarias en 1917 y condujo la campaña desde el principio hasta el fin, ganando una serie de importantes victorias. Al terminar la contienda fue nombrado alto comisario de la Gran Bretaña en el Egipto, puesto que ocupó hasta 1925. Su único hijo, Horace Michael Allenby, fue muerto en el frente del oeste durante la guerra, y su hermano, el capitán Frederick Allenby es su heredero.

APROBADOS POR LA CAMARA LOS DECRETOS DE ANEXION Y NOMBRAMIENTO DEL REY VICTOR MANUEL COMO EMPERADOR DE ABISINIA

ROMA, 14. — Una sesión extraordinaria de la cámara aprobó hoy los decretos de la anexión de Etiopía a Italia y el nombramiento del rey Victor Manuel III como emperador de Abisinia. También se aprobó el nombramiento del mariscal Pietro Badoglio como gobernador general y virrey del nuevo territorio conquistado.

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga
un

SERVICIO
Cablegrafico

UN CANDIDATO CANDIDO EPISODIO 5 AL DIA SIGUIENTE JUAN PLACIDO FUE AL CLUB POLITICO A LA VER A JUAN B. AGUILA YA IGNACIO CAIMAN



(VIENE de la Página UNO) —

sólo candidato, en el que se reconcentrará toda la fuerza del partido. Opinan esos observadores imparciales que en el momento que todo el empuje de la organización nacional republicana esté unida detrás de un sólo candidato, su fuerza relativa frente a Roosevelt puede mejorar notablemente sobre la fuerza demostrada en las elecciones corrientes. Sin embargo, se admite generalmente que el mayor número de votos registrados a favor de Roosevelt constituye un factor psicológico muy favorable en las elecciones presidenciales de noviembre.

OPINIONES DE PAZ



Bretaña

La Liga para incluir a Alemania, rechaza la protesta Anglo-americana por los decretos de anexión de Italia a Italia

PARA INCLUIR A ESTADOS UNIDOS, ALEMANIA Y EL JAPON EN LA LIGA SE REFORMARA EL PACTO
LONDRES, 14. —Al dirigir la palabra a siete mil mujeres con servadoras en el inmenso "Albert Hall", el premier Stanley Baldwin reveló su expectación que durante las sesiones del mes de setiembre se introducirán reformas en el pacto de la liga de naciones, y expresó la esperanza de que estas reformas lo harían posible el incluir a los Estados Unidos, Alemania y el Japon en la nueva entidad internacional.

UN EJERCITO PERMANENTE ESTABLECE MUSSOLINI EN ETIOPIA

ROMA, 14. —Mussolini publicó un decreto oficial en la mañana de hoy, por medio del cual se establece un ejército permanente en el territorio etiope conquistado por las tropas italianas. La nueva fuerza militar será conocida bajo el nombre de "Ejército Imperial de Etiopía", incluirá todas las unidades militares italianas que actualmente se encuentran en las colonias africanas.

RECHAZA EL JAPON LA PROTESTA ANGLO - AMERICANA DE HABER FOMENTADO EL CONTRABANDO EN EL NORTE DE CHINA

LONDRES, 14. —El gobierno del Japon consideró hoy la protesta anglo-americana presentada después de varias consultas entre Londres y Washington alegando que los japoneses están tolerando el contrabando en las provincias norteñas de China. En su contestación a la protesta, Japon rechazó toda responsabilidad e indicó su resentimiento sobre la implicación de que las autoridades japonesas permitían el contrabando para minar la posición económica de China.

CONTINUA LA HUELGA GENERAL EN VIGO

VIGO, 14. — La huelga general de los trabajadores entró en su segundo día esta mañana, esperándose que termine a la media noche de hoy se está dificultando el aprovisionamiento de la ciudad, y pan solamente se puede obtener mediante ordenes de requisición emitidas por el cuartel general socialista, mientras las panaderías están siendo controladas por los socialistas y comunistas. Los pocos automóviles que están circulando

por las calles pertenecen a los médicos y están provistos de una guardia de socialistas o comunistas para asegurar el libre tránsito.

ACUSADO EL MINISTRO DE COLONIAS DE HABER DADO INFORMACION ANTICIPADA ACERCA DEL NUEVO PRESUPUESTO

LONDRES, 14. — Causó inmensa sensación esta mañana la declaración de un testigo ante la junta que investiga la filtración habida en conexión con el au-

mento de los impuestos sobre las rentas en el nuevo presupuesto. Ese testigo mencionó al secretario de colonias J. H. Thomas como la fuente de una información que recibió el día veinte de abril,

de que esos impuestos serian aumentados en tres peniques. El corredor de bolsa R. H. Marriott testificó que el nombre de ese individuo era Waterton, y que entró a su oficina de prisa ese

día con la buena noticia acerca del presupuesto diciendo que habia recibido esa información de un amigo, quien a su vez la obtuvo de un buen amigo de Thomas.

Nº 12

Administración Crédito Hipotecario de Costa Rica

VENTA de la FINCA "LA FLOR"

Magnífica propiedad de gran porvenir, situada en la parte alta de Peralta, a 12 kilómetros al Noroeste de la población.

Consta de 744 manzanas aproximadamente, de las cuales 45 son de café, 27 de caña, 25 de bananos, 36 de potreros naturales, 200 de potreros en charral y 411 de montaña.

Tiene agua abundante, y cuenta con Beneficio de café, Trapiche, Agrradero, dos casas grandes para administración, treinta para peones, y tres galerones.

Linderos: Norte: Río Colima y lotes del Banco Internacional. Sur: Río Las Lajas y los mismos lotes. Este: Carlos Ma. Jiménez, Miguel Guardia y los mismos lotes. Oeste: Tito Carazo y lotes referidos.

Inscripción: Nº 18192, Tº 896, Fº 158/9, As. 37/8.

CONDICIONES:

- 1º—La venta se hará por licitación privada conforme a la Ley Nº 27 de Diciembre 19/35.
- 2º—El CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA recibirá propuestas por escrito, en sobre cerrado indicando por fuera que se refiere a esta licitación.
- 3º—El plazo para recibir las ofertas será hasta el sábado 23 del cte.
- 4º—No se considerará propuesta que no ofrezca pagar al contado por lo menos el 10% en efectivo o el 25% en Bonos de la institución; el resto podrá pagarse a largo plazo, con el 6% de interés y 2% de amortización anuales, con hipoteca de la misma propiedad y en las condiciones usuales del Banco.
- 5º Cada propuesta deberá acompañarse de un depósito de C 20.00 que se devolverá si no fuere aceptada; lo perderá la persona a quien se adjudique la finca y no se presente en el término de 15 días a formalizar la operación.
- 6º—La Directiva del Crédito Hipotecario se reserva el derecho de aceptar la propuesta más conveniente para la institución, o de rechazarlas todas si fuere del caso.
- 7º—Para más informes, los interesados pueden dirigirse al Departamento de Fincas del CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

NOTA IMPORTANTE

La propiedad descrita, se completa con los LOTES que ofrece en venta el BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA cuya descripción se encuentra en el AVISO publicado por dicho Banco en este mismo Diario.



EXTRA

PROMINENTE INDUSTRIAL Y HOMBRE DE NEGOCIOS

CANDIDATO PARA ALCALDE

JUAN PLÁCIDO PAZ

NOMBRADO POR EL PARTIDO ASTIGMÁTICO

JUAN PLÁCIDO PAZ, PROMINENTE INDUSTRIAL Y HOMBRE DE NEGOCIOS ESTA CIUDAD HA SIDO DESIGNADO COMO CANDIDATO DEL PARTIDO ASTIGMÁTICO COMO EL HOMBRE QUE PONDRÁ FIN A LA CORRUPCIÓN. PAZ HARÁ UNA GUERRA SIN CUARTEL A LOS GANGSTERES POLITICOS DE LA OPORTUNIDAD E IMPLANTACIÓN DE LA LEY.

LECTORES:

ESTO NO ES NADA ESPEREN LA SEMANA ETRANTE

LOS NAZIS ALEMANES SE MUESTRAN SATISFECHOS CON EL GOLPE DE ESTADO EN AUSTRIA.—A BUSCAR EL APOYO DE MUSSOLINI SALDRA VON STARHEMBERG

VIENA, 14. —Con un golpe de estado atrevido, pero ejecutado con gran precisión, el canciller Schuschnigg de Austria cambió hoy toda la faz política de la Europa central. El canciller removió de su puesto dominante al vice canciller príncipe von Starhemberg, el poderoso amigo de Italia y del Duce, y de quien se dice que estaba recibiendo una fuerte subvención para la financiación de su gran ejército de la "Helmwehr". Los altos funcionarios de gobierno en Roma expresaron su sorpresa al recibir la noticia del acontecimiento, mientras los círculos alemanes se muestran satisfechos con estos sucesos, creyendo que el nuevo gobierno se inclinara por los nazis y no por los fascistas. Sin embargo los líderes nazis deplozan la presencia en el nuevo gabinete de algunos demócratas anti-alemanes. Schuschnigg ha asumido poderes dictatoriales en el nuevo gobierno austriaco, con la retención para sí mismo de las carteras de relaciones, de guerra y de agricultura, y anunció esta mañana que la política exterior de Austria no cambiaría. Se rumora que el príncipe Starhemberg saldrá para Roma en un esfuerzo de asegurarse el apoyo de Mussolini para recuperar así su posición.

200 MIL COLONES costará la reconstrucción de la cañería y el mejoramiento de los servicios eléctricos de Heredia

Muy adelantada está la obra de construcción del crematorio

EL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA SR. TREJOS, CONCEDE UNA ENTREVISTA A "NOVEDADES", EXPONIENDOLE EL PLAN DE OBRAS QUE EL GOBIERNO LOCAL SE PROPONE REALIZAR

Uno de nuestros redactores tuvo el placer muy grato de conversar ayer tarde con el nuevo gobernador de la provincia de Heredia sobre asuntos relacionados con las delicadas funciones que le ha confiado el gobierno del licenciado Cortés, y entre lo que nos manifestó en entrevista para NOVEDADES, está lo siguiente:

—Desde el momento en que me hice cargo de la gobernación he venido tratando de armonizar a la familia herediana, como un medio para lograr el apoyo que en el vasto plan de obras que es necesario acometer para bien de la comunidad, han de prestar todos los ciudadanos.

Son muchas las obras que urge acometer y la municipalidad del cantón central está estudiando la forma de ver cómo podrá darle solución en primer término al problema de la cañería que aparece otro: el de los servicios eléctricos. En varios sectores de la ciudad habrá que cambiar la red de tubos y por estar en malas condiciones el acueducto que lleva el agua del sitio de captación hasta los estanques, indudablemente habrá que cambiarlo totalmente, calculándose que la obra cueste al rededor de doscientos mil colones.

En la actualidad trabajamos en la obra de construcción del crematorio, esperando terminarla dentro de poco tiempo. Esta quizás no sea la obra de más aliento y hasta algunos creerán que no debió de ser por esa por con de debimos comenzar; pero hay que acordarse que es necesario ir poco a poco, sin precipitar los acontecimientos y que se comienza por poco para terminar por mucho. A lo menos, estas son nuestras intenciones, que hemos de cumplir, pues en ello va empeñado nuestro honor de heredianos".

Mucho hemos agradecido estas manifestaciones del señor Trejos, quien nos ha prometido ampliarnos para dentro de poco.

POR DIVERGENCIA DE CRITERIOS SE SEPARA EL DR. VARGAS VARGAS DEL HOSPITAL

UN NUMEROSO GRUPO DE PERSONAS SUSCRIBIRA UN MEMORIAL INSTANDO AL DR. VARGAS A QUE VUELVA A SU PUESTO

Por diferencias surgidas entre el superintendente del hospital de San Juan de Dios y el competente profesional doctor don Francisco Vargas Vargas, éste se retiró ayer a las dos de la tarde del servicio del hospital.

Se nos informa que habiendo un caso urgente que operar y no encontrándose el médico interno en ese momento, el doctor Vargas,

por un deber de humanidad, realizó la intervención que el caso demandaba y esto fué motivo para que se le llamara la atención. El citado médico ha considerado esto impropio y ha resuelto retirar los servicios que con tanta eficiencia y con el agrado del público que siempre ha reconocido en él al galeno de competencia y de laboriosidad no fementida,

venía prestando desde hacía muchos años.

Se nos ha informado que se están recogiendo firmas de estimables caballeros que desean instar al doctor Vargas a que vuelva a prestar su colaboración al hospital, contándose entre los firmantes del memorial gran número de profesionales.

el mundo de los deportes

UZCUDUM Y CASTRILLO GANADORES DE LAS ESTELARES DE ANOCHE EN EL OLIMPIA

Con numerosa concurrencia se llevó a cabo anoche el programa de guantes en el Olimpia.

La primera pelea mala. Las otras buenas. Gustó mucho la de Mesén y Crespi, por su estuismo. En el primer atraque ganó Moreno por decisión. Siguieron Crespi y Mesén. Ambos buenos, estilistas. Mesén muy agresivo, corajudo. Crespi técnico, prudente, gran estilista. Para el que esto escribe la pelea estuvo tablas, ya que ambos lucieron como buenos. Tal vez un poco más agresivo Mesén, pero de golpes más efectivos Crespi. Lástima es que Crespi no tome el asunto en serio. Anoche denotó falta de training, se agotó. Repetimos, como estilista, fué esta la pelea que más agradó y que tuvo el público siempre entusiasmado. La dieron la decisión a Mesén. Luego entraron al ring Luna y Castrillo. Una completa revelación se produjo en los dos asaltos de esta pelea: Castrillo. Lector

querido, no sabéis lo recio que pega este guanacasteco y la forma lucida como lo hace. Con un golpe corto, aniquiló a Luna en el primer asalto. Varias veces lo tiró sobre la lona y al tercer asalto se produjo el K. O. En este lance, aunque le tiraron la toalla, Luna estaba en la lona, posiblemente para no levantarse más. El juez Orfila dió, como dije, gana por K. O. Castrillo es formidable, de una constitución maravillosa, que denota con solo verlo, al recio pegador y sabe, señores, meter el puño. Anoche viéndole pegar, recordamos al invicto de Alf Ross. Su pegada es muy similar; golpe corto, demasiado fuerte y efectivo. Desde sus primeros golpes entregó vencido a Luna, a quien su segundo, insistía en no tirar la toalla, a pesar de estar al borde del inapelable K. O., ignoramos por qué.

Luego vinieron Uzcudum, el Ción Panameño y Lámpara, la lu

minaria liberta. Ambos se fajaron duro, pero el conocimiento y coraje de Uzcudum se impusieron desde un principio, ganando por un margen numeroso, la decisión. Fué esta una pelea cansada, en donde solo al panameño vimos colocando golpes. Lámpara demastado pesado, indicándole a Uzcudum de antemano en donde pensaba colocar su derecha, la que fué controlada por éste con toda felicidad para él, ya que ella es formidable. La decisión fué de Uzcudum, merecida, por su agresividad y deseo de dar buena pelea.

La velada en sí, estuvo buena, dejó satisfecha a la afición. Para el 27 se anunció la pelea entre el hondureño Kid Yunque y Portela. El primero desafió al segundo, y éste aceptó. Nicho Orellana desafió al vencedor de la segunda pelea, es decir, a Mesén. Trino Mora retó a Alvaro Hernández. Así es que tenemos en perspectiva varios buenos encuentros.

EN EL CLUB ALEMAN SE EFECTUARA UNA FIESTA DEPORTIVA EN HONOR DEL SEÑOR PRESIDENTE LIC. DON LEON CORTES

El domingo 17, en el Club Alemán se efectuará una lucida fiesta deportiva organizada por los Liceístas, en honor del señor Presidente y a beneficio del jugador Jorge Davila. Hora nueve

de la mañana. Entrada veinticinco centimos. La Banda tocará música alemana. El programa será el siguiente: saltos de altura, saltos con garrocha, ejercicios de natación, — Himno al Lí

ceo. — A no dudarlo, esta fiesta despertará gran interés y llevará una numerosa concurrencia.

Match de futbol entre liceístas, dedicado a don Lucas Raúl Chacón y a don Jesús Jiménez

Hoy a las nueve de la mañana se juramentó el nuevo director de la Imprenta Nacional, don Miguel Angel Dávila

A las nueve de la mañana de hoy prestó el juramento de ley ante el señor secretario de gobernación, el nuevo director de la imprenta nacional, don Miguel Angel Dávila. Tomó posesión de su cargo el medio día de hoy, pues no había tenido tiempo de entre-

gar todavía sus trabajos en el Liceo de Costa Rica.

NOVEDADES congratula a don Miguel Angel por el nombramiento de que ha sido objeto y le desea mucho acierto en sus nuevas labores.

El sábado, a las diez horas, en Plaza Viquez, cancha liceísta, lucharán los cuadros del Liceo de Costa Rica y el Taller de Obras Públicas, como homenaje a los señores Lic don Lucas Raúl Chacón y don Jesús Jiménez. Se nos dice que hay un crecido entusiasmo por este juego y que ambos cuadros han entrenado debidamente. Daremos detalles del resultado.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

NUEVO AGENTE DE LA ESTACION CENTRAL DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Esta mañana cayó el primer alto empleado del Ferrocarril al Pacifico: el agente de la Estación Central don Zenón Bonilla, quien fuera bechista y por lo que él renunciará su posición. El Sr Bonilla marchará a Puerto Cortés, Nicaragua, a ocupar una alta posición en el ferrocarril de

esa zona, y, después de todo lamenta abandonar la empresa nacional en que trabajara por cuatro años consecutivos por haber puesto en ella todo su mayor empeño y cariño, realizando una labor verdaderamente estimulativa.

EMBARCA DE REGRESO A COSTA RICA LA SRITA. CARMEN VIQUEZ

Vendrá a desempeñar la cartera de análisis clínicos en la escuela de farmacia

El martes pasado embarcó en el puerto de Génova, a la señorita licenciada en farmacia Carmencita Viquez, según aviso cablegráfico recibido por su padre, nuestro distinguido amigo Lic. don Carlos Viquez, anoche.

Regresa la joven profesional después de tres años de ausencia, durante los cuales terminó sus estudios científicos y profesionales en las mejores universidades italianas y alemanas, con el propósito de dedicarse al ejercicio de su profesión al lado de su padre, a quien debe sus primeras enseñanzas.

Graduada en farmacia después de terminar sus brillantísimos estudios en el instituto de investigaciones científicas, en el instituto de higiene, en el laboratorio de la universidad de medicina, en los hospitales de Amadeo de Savoia y Martini, en Turin, Italia, la señorita Viquez se trasladó a Alemania para tomar un curso especial en el instituto de fama mundial de Bering en Marburg, de manera que la distinguida joven costarricense viene consagrada como profesional de magnífica preparación, quien, además de sus intensas labores ya mencionadas, ha aprovechado su tiempo para aprender varios idiomas.

Se nos informa que la señorita Viquez, a su llegada al país asumirá el profesorado de análisis clínico en nuestra escuela de farmacia, cargo para el cual ha sido nombrada con anticipación. No es ella solamente la primera mujer que ocupa ese difícil puesto entre el personal docente de esa institución, sino que es quizá la mujer profesional más joven en el mundo entero que jamás haya tenido el honor de ocupar una cá-

tedra a su edad, pues la señorita Viquez apenas cumplió diecisiete primaveras. Su carrera en el exterior representa un record notable, dadas las exigencias de las universidades europeas, coronada a base de dedicación al estudio y al cumplimiento del deber que la enaltece, y que merece todo elogio.

Entre los afamados profesores cuyas enseñanzas la señorita Viquez tuvo la oportunidad de aprovechar en Europa, se encuentra el profesor Azzo Azzi, director de la universidad de Turin, el profesor Desderio, catedrático en bacteriología, el profesor Cerrutti, jefe del Instituto de Higiene, los profesores Megleardi y Colombino en química biológica, y el profesor Schmidt, del instituto Bering.

LA TRIBUNA se complace en felicitar a Carmencita Viquez por el magno esfuerzo realizado, haciendo extensivas sus felicitaciones a su padre, don Carlos Viquez, deseando que sus labores futuras sean coronadas con todo éxito.

RECOGIDO POR LA POLICIA UN NIÑO QUE ANDABA AMBULANTE

COMO LA MADRE NO PUEDE TENERLO CON ELLA EN EL TRABAJO, lo deja ambular por esas calles

A las nueve de la noche de ayer fue recogido por el policial número 88 y conducido a la primera sección el menor Carlos, Luis Cor

SE PROCEDE AL ESTUDIO DE LAS VETAS DE ASFALTO NEGRO APARECIDAS EN LA REGION DE CANGEL

SE MARCHA PARA ALLA EL GEOLOGO NORTEAMERICANO, MR. BARRINGTON

Se ha localizado en esa misma región un mineral de roca fuerte impregnada de sustancias asfálticas

Se ha marchado a Cangel, Península de Nicoya, un geólogo norteamericano que visita el país, el Sr. C. M. Barrington a conocer y estudiar las vetas de asfalto negro aparecidas en aquella región, ya estudiadas por otros científicos que han suministrado magníficos informes respecto a la magnífica calidad de esa sustancia mineral, que lo es de primer género para arreglo de calles, carreteras etc etc.

El geólogo de la poderosa compañía petrolera, la Sinclair Co, localizó en Cangel un mineral de roca fuerte impregnada de sustancias asfálticas que destruida al peso de potentes aplanadoras hasta quedar formada en compacta e impenetrante masa, constituida el mejor material para el arreglo de calles y carreteras. Ese señor exportó de ese mineral algunas toneladas a los Estados Unidos donde hizo de él y para aquellos fines, satisfactorias pruebas.

La orden del día de la sesión municipal de esta noche

- Acta de la sesión anterior.
- Correspondencia.
- Asuntos urgentes del Ejecutivo Municipal.
- Peticiones.
- Asuntos pendientes de la sesión anterior.
- Proyecto para poner al día los asuntos atrasados por municipalidades anteriores.
- Cobro de don Guillermo García con Resolución del Poder Ejecutivo.
- Sobre informes de Jefes de Departamento (Art. 11, Título 2o. del Reglamento).
- Iniciativa de los Regidores.
- F. CORDERO, Presidente.
- Soy de usted atento servidor.
- ALFREDO SABORIO, Secretario Municipal

Un hombre en estado de ebriedad llega a la casa a maltratar a la esposa, quien está interesante

Algunos individuos, adictos a las bebidas alcohólicas, llegan a degenerarse tanto a consecuencia del abuso de ellas, que cometen actos verdaderamente vergonzosos. Anoche precisamente, C. Cordero llegó a su casa bastante tomado de licor y no tuvo ningún reparo en maltratar a su mujer, quien se halla en estado de gravidez. El hecho no puede ser más censurable y el culpable merece que le castiguen severamente. Interviene en el caso la agencia de policía de menores.

Privados de sus hijas por el sólo hecho...

La noche anterior no durmió; el día del aniversario fué de llantos. Oliva lo pasó cortando madera "con rabia" para el nuevo pórtico de la casita de las padres cerca del chalet de las hijas. No fueron a velas. Se confiesa una "tación" para confundirse con los miles de visitantes atraídos por la curiosidad? El buen Juez retirado que ama a los niños y a los perros trató de consolarla en su llanto y convencerla para que fuera; pero ella no iría.

KOLA ANCLA

El producto que indispensablemente le dará buen resultado

CONTRA

La pérdida de la memoria, el histerismo, la impotencia y la decadencia orgánica.

Ocasionados por los abusos, por el trabajo y los sufrimientos.

De venta en todas las farmacias. LABORATORIOS ANCLA

Fumador de opio y cultivador de...

(VIENE de la pág. 2) — Fianza y bien pronto lo enseñó a fumar opio. Al principio Araya rechazaba la droga. Luego se habitó. Se convirtió en un fumador de opio.

Negocio brillante

Siguió trabajando en los bananales. Logró conseguirse una casita independiente de las del resto del campamento y pensó en sembrar. Cultivó una cepa de fama, algunas matas de yuca y unas semillas de marihuana. Con el tiempo José notó que la venta de marihuana era negocio brillante. Por otra parte, le era más económico fumar marihuana que opio. Y se habitó a este vicio con la misma facilidad con que se dió al otro.

Lo delataron

Durante varios años estuvo Araya ejerciendo el comercio hasta que hará unos seis meses un enemigo lo delató, al jefe político de Siquirres, quien ordenó aprehenderlo. Avisado que fué, Araya huyó, yendo a afincarse en

Guanacaste. Estuvo trabajando en Santa Cruz y en Las Cañas. En el primero de estos lugares siguió cultivando plantíos de marihuana.

Aprehendido

Pero estaba escrito que en Guanacaste no duraría mucho tiempo. Una vez que se ocupaba en preparar varias libras de droga para venderla a unos viciosos de esta capital que temporaban en Santa Cruz, lo hizo preso el resguardo fiscal, siendo luego trasladado a esta capital, donde se le sentenció a permanecer indefinidamente en la Penitenciaría. Durante el tiempo que permaneció en el presidio, Araya no pudo conseguir su droga favorita. Fué hace cosa de quince días que logró

fumarse un cigarrillo que le produjo unos dolores bastante raros, bien parecidos a los de un envenenamiento.

Es trasladado al Hospital

Después de casi dos semanas de encontrarse en estado de gravedad, el médico del presidio ordenó ayer en las horas de la tarde trasladarlo hoy en mañana al hospital de San Juan de Dios para someterlo a un tratamiento especial.

Varios reporteros tuvieron oportunidad de conversar con el paciente quien narró los pormenores de su vida en la forma expuesta en los precedentes renglones.

Importante conferencia sobre la acción socializadora de la escuela, a cargo del Prof. don Marco Aurelio Zumbado en el Porfirio Brenes N° 2

Invitado por la escuela Porfirio Brenes N° 2 el culto caballero don Marco Aurelio Zumbado dictará una interesante conferencia en la Sala Magna de aquel Plantel de Enseñanza. Con el objeto de que haya buena concurrencia, se han girado circulares a los padres de familia, que tienen a sus hijos en esta escuela. Estas invitaciones se han extendido también a particulares dado el tema importante que

será abordado por el señor conferencista: LA ESCUELA EN SU FUNCION SOCIALIZADORA. Es empeño de la Dirección de esta Casa Docente, abrir un ciclo de conferencias quincenales. Este movimiento cultural patrocinado por todo el Personal y principalmente por los miembros de Patronato Escolar. Esta conferencia tendrá lugar el próximo jueves 14 de los corrientes, a las 19 hrs.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito 100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA Gerente

Teléfono 2439

SUSPENDE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES LA DESTILACION

Desde hace varias semanas no se lleva a cabo porque la existencia de licores es suficiente

En la tarde de ayer se nos suministró el informe de que la fábrica nacional de licores ha suspendido la destilación de licores. La administración ha procedido así en vista de que es grande la existencia para el consumo de licores y que no habría campo en las bodegas para almacenar más producción. Agregan los informes que esa suspensión continuará por unas semanas más. La administración

de la fábrica procederá en esto de acuerdo con las existencias y con el consumo. Y si bien el consumo ha aumentado y sigue aumentando se ha destilado de acuerdo con dicho consumo y se cuenta con la cantidad suficiente para hacer frente a las ventas. Lo que no se quiere es que siga destilando y luego no haya campo en las bodegas presentándose la dificultad para el almacenamiento de los licores.

AUMENTO de las Rentas de Tributación, Censual, Territorial y Beneficencia

ESTUDIA EL EJECUTIVO LA POSIBILIDAD DE LOGRAR DICHO AUMENTO

EN EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO AUMENTARON EN CERCA DE 300 MIL COLONES EN RELACION CON EL DEL ANTERIOR

El Presidente Cortés Castro estudia la posibilidad de estimular el aumento de ingresos por rentas de la tributación directa, la censual, territorial, patente nacional y de beneficencia.

De esos estudios resulta que esas rentas han aumentado considerablemente en el primer trimestre del año, en relación a lo que produjeran en el primer trimestre del año, en relación a lo que produjeran en el mismo período de tiempo, en el anterior.

Esos números son estos: Primer trimestre de 1935; producto C 402.198.

Idem, idem en 1936: producto, C 698.601.

Diferencia, aumento, C296.403, o sea el 73 por ciento de las entradas de aquel trimestre del año pasado.

Ese aumento obsérvese más señaladamente en la renta por "patente nacional", que deriva de la importación; quiere decir que han aumentado las ventas comerciales por consecuencia, es claro, del superior poder adquisitivo del pueblo; esto indica, que efectivamente, mejoran las condiciones económicas del país.

60 mil colones cuestan las reparaciones a la red distribuidora de energía eléctrica realizadas en Cartago

Hemos informado en ediciones precedentes de las reparaciones que en la red distribuidora de energía eléctrica ha venido haciendo la compañía de luz eléctrica de Cartago. No menos de sesenta mil colones cuesta el cambio casi total de las líneas de distribución y de postes dentro del perímetro de la ciudad. Por otra parte se nos informa que se han introducido mejoras en la planta a fin de poner a salvo a la población de posibles contingencias en el servicio de alumbrado durante los meses del invierno.

5.000 NIÑOS DE TODAS LAS ESCUELAS DE LA CAPITAL DESFILARÁN MAÑANA EN HERMOSA PARADA ANTE LAS MISIONES DIPLOMATICAS

Saldrán del Parque Nacional pasando por el Morazán, donde se encontrarán con los señores diplomáticos

Mañana tendrá lugar en esta capital uno de los más hermosos desfiles escolares que jamás se hayan llevado a cabo. Será el homenaje que aporten nuestros niños para festejar a los miembros de las misiones diplomáticas llegadas al país con motivo

Acusa a la esposa de maltratar y dar mal ejemplo a su hijita

A la agencia de policía de menores se ha presentado el señor Francisco Orono a denunciar la conducta de su esposa, de quien está separado, para con su pequeña hija Margarita. Desde hace algún tiempo Orono está alejado de la esposa, la cual al separarse, se llevó consigo a Margarita.

Orono ha logrado averiguar que su esposa maltrata a la pequeña brutalmente, además de darle muy mal ejemplo y por eso no ha vacilado en poner el asunto en manos de las autoridades competentes. Este es un caso que sucede con mucha frecuencia, de madres que no les preocupa el porvenir de sus hijos, a quienes des de pequeñas empujan con los malos ejemplos, por el camino de una vida libertina.

de la toma de posesión del Presidente Cortés.

Se ha dispuesto que tomen parte en él solo los alumnos de los años superiores, esto es los de terceros, cuartos y quintos años, con lo cual se formará un ejército de más de cinco mil niños.

El desfile se organizará y saldrá del Parque Nacional, tomarán la avenida de las Damas para pasar por el Parque Morazán, donde en una tribuna especial

estarán los señores diplomáticos presenciándolo. Seguirá hasta el Parque Central, en donde terminará.

Los escolares irán en formación militar portando el estandarte de cada escuela y el pabellón de una de las naciones representadas. Tanto la Banda Militar de esta capital, como las de provincias amenizarán el acto el cual es de esperarse sea muy lucido.

SIENTASE PRINCIPIO EN CUANTO SI DEBEN O NO SER INSCRITAS LAS MUJERES CASADAS EN LOS REGISTROS DE PROFILAXIS

El señor agente principal de salubridad de Puntarenas que tiene por recargo el servicio de profilaxis en aquel puerto, elevó con fecha de antier una consulta a su superior en la que solicita se le aclare el siguiente punto: Puede ser inscrita en el registro de prostitutas una mujer casada que ejerza pública o privadamente la prostitución? Al tenor del artículo 10, inciso

2º, serán borradas del registro las mujeres, cancelándosele el asiento correspondiente a las que

contrajeran matrimonio. "Desearé saber si se puede inscribir una mujer aunque sea casada".

A esta pregunta se ha evacuado la siguiente contestación:

Contestando, etc. — Habiendo denuncias de hechos en que se acusa a una mujer casada de ejercer la prostitución se procederá conforme a la ley, quiere decir según esto que, no es necesario que sea casada o no. Lo que se persigue en este aspecto es moralidad. En cuanto al marido que admite la prostitución en su mujer y en consecuencia participa del comercio de su cuerpo, eso es ya un delito que es castigado por el Código Penal".

NACIONALIZACION DEL COMERCIO SALVADOREÑO SE HA PEDIDO AL CONGRESO DE ESE PAIS

SE PROHIBE EL ESTABLECIMIENTO DE ALMACENES, TIENDAS, PULPERIAS, ETC., QUE SEAN PROPIEDAD O REGENTADAS POR ARABES, PALESTINOS, TURCOS, CHINOS, LIBANESES, SIRIOS, EGIPCOS, PERSAS, HINDUES, ARMENIOS, AUNQUE ESTEN NATURALIZADOS

"NOVEDADES" ofrece el texto del proyecto que fué presentado el martes de esta semana

Reproducimos a continuación el texto de un importante proyecto sometido el martes de esta semana por un grupo de diputados al congreso salvadoreño, para nacionalizar el comercio de ese país. Dice así:

San Salvador, doce de mayo de mil novecientos treinta y seis. "Decreto número

La Asamblea nacional legislativa de la república de El Salvador, considerando: que el incremento que han tomado el comercio y la industria ejercidos por personas pertenecientes a determinadas razas, residentes en el país, ha causado grave perjuicio en sus intereses a los nacionales que se dedican también a esas mismas actividades, y que ello se debe, principalmente, a que es muy crecido el número de esos elementos competidores; que es un deber de los poderes

públicos velar por los intereses de los salvadoreños dictando medidas proteccionistas, sin lesionar derechos adquiridos de los extranjeros residentes en el país. Por tanto

en uso de sus facultades constitucionales, Decreta:

Artículo 1º—Se prohíbe el establecimiento de almacenes, tiendas pulperías, talleres, fábricas industriales e industrias agrícolas que sean de propiedad o que son regentadas por personas que pertenezcan a las razas árabe, palestina, turca, china, libanesa, siria, egipcia, persa, hindú, armenia, aunque estén nacionalizados.

Artículo 2º—Se prohíbe abrir sucursales o agencias de los almacenes, tiendas, pulperías, talleres y fábricas ya establecidas y que sean de propiedad de las

personas a que se refiere el artículo anterior.

Artículo 3º—La infracción de esta ley será penada con la clausura del establecimiento y una multa de doscientos colones.

Artículo 4º—Se faculta al Poder ejecutivo en los ramos de Hacienda, comercio, industria y gober nación, fomento y agricultura, para que establezca el control necesario a fin de hacer cumplir esta ley.

Dado en el Salón de sesiones del Poder legislativo; Palacio nacional; San Salvador (Cuscatlán), a los...

VARIOS CASOS DE DIFTERIA EN ESTA Capital

Mañana se verificará la sexta conferencia en el Instituto Hispánico

ANOCHE MURIO UNA NINITA ATACADA DE ESTA TERRIBLE ENFERMEDAD

Informe que hemos recogido en la mañana de hoy, indica que en los salones de aislamiento del hospital central se encuentran varios niños atacados de difteria. Anoche murió a consecuencia de esta peligrosa enfermedad una niña, encontrándose esta mañana otra en el salón de operaciones lista para que los doctores le practiquen una intervención quirúrgica. No menos de seis casos de niños atacados de esta terrible

mal se encuentran en el San Juan de Dios.

A DIECISIETE MILLONES SUBE EL PRESUPUESTO SALVADOREÑO DEL PROXIMO AÑO FISCAL

SAN SALVADOR, 14. — La auditoría general calcula que el presupuesto para el próximo año fiscal subirá a diecisiete millones de colones.

Recogidos por la Policía...

Viene de la pág. 6. dero, a quien se encontró amarrado por esas calles de Dios. Preguntado por el gendarme dónde dormía, contestó tristemente que no tenía donde dormir, por lo cual el policial lo llevó a la estación.

Hoy en la mañana fue llevado a la agencia de policía de menores para hacer las investigaciones necesarias y resulta que tiene madre, pero ésta está trabajando y no puede tenerlo a su lado. Imagínese el actor qué corazón de madre, que permite que mientras ella está bajo techo y comiendo más o menos bien, su hijito anda por las calles, pasando hambre y sufriendo lluvias y fríos.

En el curso del día quedará el asunto arreglado en beneficio del pequeño.

DOMINGO, 17 DE MAYO — La Última y más discutida creación de CHARLIE CHAPLIN:

—: "TIEMPOS MODERNOS" —:

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

JUEVES, 14 de Mayo. — A las 3, 7 y 8.30 p. m.

EXTRAORDINARIO JUEVES DE MODA POPULAR!

a) Estreno de la Revista FOX Nº 18-56, de acontecimientos mundiales. — b) Estreno de la fábula RAPSODIA INFANTIL. — c) Formidable estreno UNIVERSAL. — La historia de un novelista que fingía el amor, para crear los personajes de sus novelas.

Paul LUKAS, Leila HYAMS, Patricia ELLIS, en la interesante y emocionante película

—: "AMORES DE UN DIA" —:

INTENSA EMOCION! DESENLACE INESPERADO!

ENTRADA ... C 0.50

SABADO PROXIMO: JOHN BOLES y DIXIE LEE, en la alegre película FOX:

"DESFILE DE PELIROJAS"